

アマダイ通信NO. 142

(Tile fish network letter)

2022年 コロナでも花爛漫

知人・友人各位

去る者は日々に疎く、会わない間に疎遠に。人事異動で顔見知りがいなくなれば関係も切れる。コロナ禍の営業に苦勞。ネットワークは日々のメンテナンスも必要。拙い挨拶文を綴り繋がりを求める者も。先進国のワクチン余りと途上国の不足、プーチンの戦争で、地球は未だ一つではないとあらためて知る。第二次大戦まで植民地の領有を力で争い、ほんの半世紀前までベトナムで大義に欠ける戦争をしていた欧米日の先進国が、こぞってプーチンを非難しウクライナを支援。人類が一つになり手をつなぐ日へ一歩前進か？一つになった世界の政治、経済、社会は如何なる形になるのか？人類の未来に光あれ！

◎「老後レス」の老後？私的年金とトンチン保険

一昨年つれあいが有料老人ホームに入所、3LDK、85平米の部屋は独居老人には広過ぎる。リーマンショック後の不況期に5250万円で買い、11年以上住んだ中央区晴海の中古マンションを売りに出す。なんと7800万円で売れ、同じマンションの1LDK、57平米を4800万円で買う。金余りの不動産バブルの恩恵で住宅ローンの残額1000万円を返済した上、思いがけず売買差益2千万円をゲットしたはいいが、逆ヤドカリ作戦で大きな体を小さい宿に無理やり押し込もうと、未だに血を流し苦しむ。神を恐れぬ無神論者は嫁入り道具やら、神様の荷物は綺麗さっぱり断捨離するが、自分の物は捨てられない。

棚から牡丹餅の「老後資金」、老後不安に怯えながら金利のつかない口座に預けっ放しで死んでしまうのは愚の骨頂。安心快適な老後のために有効活用出来ないか知恵を絞る。岩原スキー場の娘のマンションは駅から遠く不便、使い勝手が悪い。湯沢の温泉街、新幹線駅近く、湯沢高原スキー場ゴンドラ駅脇の中古マンションを買えば、飲食も買い物も便利、手ぶらでスキー緑陰で自転車を楽しめる。東京に住む必要がなくなれば湯沢に住み読書三昧温泉三昧、飲み会があれば1時間余の新幹線で上京、娘の所に泊まり孫の顔を見る。晴海の住まいは賃貸、賃料を年金にして、公的年金の不足分を12、3万円補えないか？

2千万円の残りの一部を一時払いの年金保険に使うのはどうか？考案者のイタリアの銀行家の名を冠したトンチン保険を日本で最初に発売した日本生命に相談。74才から80才までの払込分5百万円弱を一括前払い、80才から90才まで毎年60万円、総額6百万円の年金を頂くという提案。世代として、統計学的に90才以上まで長生きする確率が3分の1、95才以上まで長生きする確率が5分の1という。やはり90才からの保障はどうなるか？という問題は付きまとう。親父は93歳まで生きた。個々人の寿命に長短があっても、同じ年に生まれた人間の平均寿命は統計学的にわかる。個々人にはいつまで生きるか、老後資金がいくら必要かわからないという「老後不安」がつきまとうが、年代毎に平均余命がわかり、一定レベルの生活を仮定すれば、毎年の生活費、従って世代としての必要な老後資金が確定出来る。確定した世代毎の老後資金を国が税金なり、年金保険料なりとして現役時代に所得に応じて国民から徴収し、積み立て運用、人間としての尊厳ある生活を死ぬまで送れる老後の生活費を年金支給すれば、老後不安に怯え闇雲に貯蓄に走ることもなく消費生活を楽しみ、需要不足による経済の低迷も解消しないか？

早く亡くなる方の受け取るべき分は長生きする人の年金に回し、同世代で相互扶助するトンチン方式の趣旨を生かし、74 才から 85 歳までの保険料、550 万円近くを前納すれば 85 歳から終身 60 万円の年金を支給する新提案。年金支給前に死亡すると掛金の 7 割が死亡一時金として返る。死亡一時金を貰っても本人は使えず、トンチン保険の趣旨からは無意味。85 才の年金支給開始時に終身支給から期間限定に変え、年金の受取額を増やしたり、一時金での受取りや 85 歳から 5 年間の給付保証も。これらをなくしトンチン性を徹底すれば掛け金減額や年金増額が可能だが、現時点ではこうした方が売れるとの判断。基礎・厚生年金と厚生年金基金が其々隔月 7 万円しかなく、生涯働かないと飢え死にする「老後レス」老人。晴海のマンションの家賃からと「トンチン年金」と合わせ月 25 万円、並みのサラリーマンほどの年金を終身受け取る目論見だが、「老後レス」の老後はこれで大丈夫か？ 先行き心配無用の金持ちに保険は不要、掛け金を払えぬ貧乏人は利用出来ない。凶らずも長生きしてしまった革命青年。サラリーマン生活が 10 年と短く、公的年金が雀の涙しかない独居老人の、笑市民的な老後生活設計。日本人の健康寿命 73 歳を越えてどうにか「健康に」生きているとは言え、尊厳ある最期を迎えられるか？。

◎小 1 孫息子スキーデビュー！初読書！知性と野生！脳強！体強！

正月休みが終わり、フライパンに薄切りベーコンを田の字に組み玉子を落とす。好きなレーズンバターロールをトースターに入れ、リンゴの皮剥き、お湯を沸かしてコーヒーをタップリ淹れ、マグカップで 2 杯飲む。ヨーグルトにマーマレードを落としよく混ぜ朝日新聞を広げる。独居老人のいつもの朝が始まる。7 チャンネルの経済ニュースも見、NHK の朝の連ドラも楽しむ。目と耳、口と手を一緒に使う。掃除、洗濯、猫の餌やりとトイレ掃除の後、事務所に。コロナ禍で中々人に会えず、仕事はボチボチ。活字を追い情報をインプットする時間が増える。猫も新しい餌のやり手によりやく慣れ、足元でじゃれる。

岩原スキー場のマンションの図書室、「名探偵コナン」を孫息子の和（ナゴミ）が持ち出し、ラウンジのソファで読み耽る。●爺の膝でも寝そべって読む、爺には至福。平仮名片仮名は学び終え、漢字も 60 字ほど読み書き出来る。入学前は自分の名前を平仮名で書けるくらいで、特に何も教えないが、大丈夫落ちこぼれていない。●は入学時、自分の名前も書けないと親父に怒られた。コナンには漢字に全部かなでルビを振ってある。逆にルビを読むことで漢字も覚え、読解力もつく。これからだ。年末の鴨川シーワールドの帰り、図鑑を買っても DVD が視ただけで、本には興味がなかった。お姉ちゃんに「名探偵コナン」を買ってやった筈！と、娘のマンションに寄り孫娘、小 6 のメイの部屋の本棚、何年前か言われるままに買ってあげた「名探偵コナン」の 4 冊をみつけ、リビングのテーブルに重ねて置いて来る。夜娘に SMS、「読んでたよー」と返信。

中々その気にならなかった和が、ようやくスキーをやると言う。娘達が元日にスキーを買いに行き、2 日、3 日とスクールに入れる。2 日はスキーを履いて歩くのがやっとなで、リフトにも乗れず。時間がかかりそうだと思うが、3 日にはリフトに乗り、ボードの娘が曲がれば曲がり、直滑降すれば凄いスピードで、八の字のボーゲンのスキーについて来たという。2 月に 2 回、3 月も 2 回、娘と一緒に岩原にスキーに連れて行く。大分上達するが、3、4 回リフトに乗ると、除雪で積み上げられた雪山や、コース外の斜面を滑り台にしたり、穴を掘ってかまくらをつくったり、スキーより雪遊びに夢中。

三が日が終わり帰京、小6の孫娘メイと一緒に和を学童クラブに迎えに行き、東京駅の丸善でメイの少女小説と和のコナンを買ってやり、築地のすし屋で食事。🐟も4年生くらいから大人の小説を読み始めたが、その前は学校の図書室の偉人伝と月刊漫画誌の冒険王や少年王でノラクロや少年ケニア、オオカミ少年、鉄人28号、鉄腕アトムなど夢中で読み、乱歩の怪人20面相なども愛読。まずは関心のあるところ、夢中になれるところから。スキー作戦に続き本の虫作戦も成功して欲しい。野性と知性と、脳強！体強！

◎ワクチン3回目接種、ふるさと本線五能線！

2月4日（金）日本橋のクリニックで3回目のワクチン接種。先発の後期高齢者の3回目接種、前2回と同じファイザー製で特に体調に変化なし。神田駅前の日高屋で最近のお昼の定番、あっさり醤油味の390円ラーメン。御徒町のマックで100円の食後のコーヒーを飲み日経新聞を広げ、本郷の事務所まで歩く。今日はお酒は控えるようにと医師のアドバイス。何の変化もなかった前2回同様、夕方友人と本郷の中華料理屋で一献、身心のストレス発散。勉強しなさいなどと野暮は言わず、白神の豊かな自然と戯れ読書三昧、家事手伝い、気が向けば勉強でタフな心身を育ててくれた両親と、荒々しくも美しく、春夏秋冬自ずと身心鍛練の場となった白神の自然に感謝。

革命青年が24時間革命のために！と目を輝かせ走り回っていた頃、「革ちゃん」の生まれ育った所を見たいと物好きな女が何人か白神の故郷へ。1月末日経日曜版で五能線を「乗ってみたい鉄道の冬景色」の2位で報じる。かつて「乗ってみたい全国のローカル線」でも2位。見て美しい自然は生活するには厳しい。内陸ほど積雪はないが、大雪になればラッセル車の除雪及ばず、五能線の遅延運休はしばしば。今時の比ではない。昭和38年の豪雪は一番酷かった。能代駅の待合室、石炭ストーブを十重二十重に囲み、大勢でお喋りにふける通学仲間の高校生、読書に夢中な者、教科書や参考書、ノートを広げ教え合う男女も。列車を待つ若い男女の語らいから、青い恋の1つ、2つも生まれたい。

五能線沿線は、日本全体の少子高齢化のスピードを上回りドンドン過疎化が進む。JR東日本の深澤社長に会って頂いた時に尋ねるが、1日3往復のリゾート列車が好調で五能線廃止の議論はないとのこと。同学の後輩の上野さんが秋田支社長の時、故郷八森にJRのホテルを建てて欲しいと町長と一緒にお願い、冬の集客がね！と言われた。これを機会に五能線の厳しくも心に残る冬を楽しむ人が増えると嬉しい。

龍角散が秋田で栽培した生薬入りのど飴をテレビなどで宣伝。佐竹知事が悪乗りし選挙活動に使うが、中学高校同期、専大卒で龍角散に入り、取締役を務めた加賀亮二君の貢献大。龍角散のキキョウやカミツレなどの生薬の主産地は故郷八峰町（八森町と峰浜村が合併）。中韓の経済成長で漢方薬の消費が増え、日本はいずれ中国から生薬を輸入出来なくなるとの経済誌の記事。加賀君と語らい、前町長と繋いだのが🐟、多少故郷に貢献。

◎湯沢高原新幹線日帰り初滑り、先ず名物の蕎麦と地酒を楽しむ

12月26日、毛沢東の誕生日に75歳目出度く後期高齢者に。3月頭の土曜日、シーズン14回目のスキー。乗換案内のジョルダンの佐藤社長と湯沢高原初滑り。山頂から麓の布場スキー場まで、5キロのダウンヒル。昨年5月8日の17回目、神楽スキー場での最終ランで腸骨亀裂骨折、後遺症か滑りに勢いを欠くが、10回目くらいから調子が戻る。シー

ズン末期、気温も上がり湿度の高い雪は重く、時にスキーにブレーキがかかり、慣性でスキーより体が前に、足を踏ん張り体勢を立て直す。太股がいつになく重い。乾いた処女雪を右に左にと軽やかにターン、雪煙上げ前傾姿勢で一気に突っ込む、を繰り返す訳にいかない。狭いつづら折れの林道はスピードを落とし曲がり降りる。

目の前に白く屹立、屏風のように連なる谷川連峰と越後三山を、幾万年にわたり削ってつくった魚沼の沃野を、越後川口で千曲川と合流、大河信濃となる魚野川がゆったりうねる。うねりに沿うように国道が、直線に近く高速道路が、そして一直線に新幹線が伸びる。ホームゲレンデ岩原スキー場の対岸からの雄大な景色。振り分け見れば、左手にも白い山々。谷一つ隔てた斜面には GALA 湯沢の広いゲレンデ。白い絶景のパノラマが流れゆく。

シルバー午後券を 3300 円でゲット、時間 3 本、12 時発、100 人乗り、人影まばらなゴンドラに乗る。4 回乗り、5 キロのダウンヒルも 4 回、他にリフトを 12 本楽しみ、4 時半の全山営業時間終了少し前に切り上げ、湯沢 5 時 6 分発の新幹線に乗る。東京駅発は 9 時 28 分、10 時 49 分湯沢着。11 時の開店前に新橋亭の前に 10 人ほどが列。去年は列はなかった。グルメ雑誌で取り上げられたよう。天ざるも鶴齢純米生搾りも一年前に変わらず美味しい。スキーのキャリアが違う佐藤社長とはゴンドラ山頂駅で別れたきり、ゲレンデでも、2 本下山しロープウェイで昇った後の雲の上カフェでも会えず。4 本目のロープウェイの後、甘味が欲しくなり雲の上カフェに寄るが、今年は笹団子はなし。越後獅子の末裔、ロープウェイを改札や券売で支える越後美人の母ちゃん、婆ちゃんは健在だが、日替りの可愛い若妻ウエートレスは今年はいない、人手不足はここでも深刻。帰りの新幹線車中、「湯沢高原は雄大ですね！年間リフト券は 2 万 6 千円です。」とメール。佐藤社長はすっかりその気。駅で買ったサッポロ黒ラベルロング缶と柿ピーで疲れを癒す。

◎在日中国人に嫌われる習近平、お主も裸の王様？

プーチンのウクライナ侵略という白昼の悪夢。冷戦体制の崩壊で世界は一つになった！という、30 年前のグローバル化の幻想は崩壊！アフガン侵攻と 10 年間のゲリラ戦で敗退、国力を消耗、ソ連邦の解体に追い込まれた様に、プーチンのロシアはウクライナで体力を消耗、米欧日の経済制裁で経済も混乱、国民は生活苦に直面、漁夫の利を得て、更に中国が台頭するのか？市街戦になれば、地理を熟知、士気の高いウクライナが有利。米欧の対戦車、対空の携帯ミサイル、ドローンや無人機が効果を発揮、プーチンの意図に反し戦闘は長引く。直接戦闘は避けると米欧の腰は引けるが、日本も含め西側の軍事、経済支援に支えられ、ウクライナの抵抗が続く。プーチンのロシアは更に没落、中国依存を強める。米欧と中国の対立も深まる。中国 14 億人の巨大市場で複雑に絡み合った利害がデカップリングを妨げるが、先端技術分野を中心に分離は進み、中国の経済成長の勢いは鈍る。プーチンは盟友の習近平を欺いてまでウクライナを犯し、侵攻しないというプーチンの虚言を、他の全ての国が自国民をウクライナから退避させた後も真に受け、プーチンがウクライナに侵攻後も 6 千人の自国民をウクライナから退避させることが出来ず、プーチンの攻撃に曝す醜態。習近平にも耳障りな情報は入らず、プーチン同様裸の王様か？

中国の友人から、中国で誘拐横行と聞く。その一部なのか？朝日新聞の関連記事を送る。子供や赤ん坊の誘拐や売買だけでなく、成人まで誘拐や売買、幽閉することが「人権を誇る」中国で横行するのか？🐙さん、極めて横行しています。大学生たちもごっそり

誘拐され性奴隷にされたり、殺されたり、毎年数十万、数百万人レベルです。マイナス内容の報道はトコトン封鎖します。 <https://www.youtube.com/watch?v=10IAUEkwqHE> 見て下さいと返信。具体的な人数、正確な人数は私も正直わかりません。地域によってかなり差があるとも聞きます。8人産んだと言われてますけれど、年齢その他の状況から考えありえず、その前にも2人ほどいたみたいで、おそらくその2人も買われたものと思われます。産んだ子供は現地の共産党幹部たちの子供だと推測されています。ですから本来なら強制的に墮胎手術などを受けなければならないところ、逆に毎月政府からお金まで貰っていたのです。今回発見された地域は人身売買が特に横行している地域で、歴史的にも警察が軽く手を入れると1回で万人単位の被害者が発見されます。強姦され続けても、生きていただけ良かったと言えるのは偽らざるところです。懸命に情報統制をしたが、世論が盛り上がったので政府は何回も発表しますが、すればするほど嘘の上塗りになってしまいました。4回か5回やったあたりで、ロシアのクライナ侵攻が起こり完全に話題が変わり忘れ去られた状態になりました。こういった状況がある事は知っていましたが、今回情報を収集してみて初めてここまでひどいのかと絶望的な気持ちになりました。日本では悪いことが起きると大々的に報道されます。こちらは悪いことが起こると徹底的に封殺されます。追信で私の名前は絶対出さないで下さい。出されたら運良ければ即時解雇、下手をするとそのまま刑務所送りになってしまいます、とのこと。

物言えば唇寒し！いや唇が寒いだけでなく、仕事も命もなくなるという！中国には中国の人権と民主主義があると、政府の報道官が胸を張る国の現実。事実としたら、いや事実なのだろう。監視カメラが至るところに張り巡らされ、全ての情報が共産党に集中し、コントロールされるハイテク監視国家中国で、何故こんな不法が横行するのか？チベット、新疆、内モンゴルと少数民族の行動を逐一監視し、一切の反抗を許さない、類い希なる監視国家中国で。犯罪者が行っている誘拐、拉致、監禁、暴行、殺人は中国共産党と中国政府がチベット、新疆、内モンゴルなどで日常的に行っている誘拐、拉致、監禁、暴行、殺人と同じ行為なので、中国では許されるのだろうか？とすれば中国共産党と中国政府も又、犯罪者集団である。

3月13日(日)新幹線とシャトルバスを乗り継ぎ、湯沢岩原スキー場に。マンションに置きっぱなしのウェアと用具でスキーマンに変身、晴海の独居老人は滑る前にゲレンデの食堂で先ずカレーで腹ごしらえしてビール。横に上海出身の若い娘二人。各々スノーボード初回と2回目でボードを櫂代わりにしたり、立ち上がりもままならないが、中国には帰りたくないと言う。前日6時半から三鷹クラブの18回目のオンライン交流会。今春卒業する男女の中国人留学生がメインスピーカー。一人は日本で外資系の会社に就職、一人は東大の大学院に進学。自由で安全、安心な日本での生活が魅力の様。少子高齢化に無策で経済力が衰えるばかりの日本。日本を選ぶ留学生を大事にし、優秀な才能にもっと日本で活躍して貰える様にする必要がある。ささやかだが、三鷹クラブの活動がその一助となっているのは嬉しい。逆に言論の自由を奪い、人権を抑圧、少数民族を不当に弾圧すれば、海外で学んだ優秀な留学生が帰国を拒む。強権の習近平は在外中国人に嫌われる。よく利用する大連出身の中華料理屋の夫婦、勢いのある中国に帰った方が儲かるんじゃないの？と水を向けるが頭を振らない。優秀な留学生の帰国減少、外国の技術と資本の流入減は経済成長に水を差す。流れは変わり、世界も変わる。

◎ソ連と中国、開発独裁としての「一国社会主義」と世界革命、不断革命

マルクスが考え、レーニンと毛沢東が理想に燃えてつくった筈のユートピア（理想郷）への道は、何故ディストピア（暗黒境）に繋がったのか？資本主義と民主主義が高度に発展した国、先ずはイギリスとフランスで花開き世界に広がると、19世紀にマルクスが考え出した社会主義。英仏の先進資本主義と民主政治の根底からの批判の上で、それを超えるものとして構想され、それ以下の筈ではなかった。悲劇は遅れた資本主義国ドイツでもなく、農奴制国家ロシアで先ず革命が勃発、欧米列強に半植民地化された中国が続いたことだ。如何にして遅れた経済を発展させ、豊かな欧米に追い付き、追い越すか？第一次世界大戦と欧米列強の干渉戦争という環境下で、政治の民主主義と経済の自由は捨て置かれ、レーニンは労働者・農民による独裁と計画経済による重工業化を取敢えず選ぶ。

志半ばでレーニンは倒れ、労農独裁と計画経済による重工業化という、戦時下の遅れたロシアにおける社会主義国家建設の方針は、後継となったスターリンによって社会主義化の公式とされる。それは労働者が権力を握り社会主義国家を建設した後、如何にして世界革命へと発展させるか？共産主義の初期の段階、「能力に応じて働き、働きに応じて取る」という社会主義の段階から、「能力に応じて働き、必要に応じて取る」という共産主義の段階に発展させる方針を欠く。社会主義の衣をまとった、先進資本主義国に追い付き、追い越すための開発独裁に過ぎなかったのではないか？異を唱えた毛沢東は、中ソ論争を経て、第二次大戦後のベトナム解放戦争をはじめとする民族解放・社会主義闘争の高まりの中で、「政権は鉄砲から生まれる！」、「世界の農村が世界の都市を包囲する！」という世界革命戦略を提起、同時に「人間の魂を変える」「永続革命」としての文化大革命を発動、「社会主義」段階から「共産主義」段階への発展戦略を提起する。

「能力に応じて働き、働きに応じて取る」という社会主義の段階から、「能力に応じて働き、必要に応じて取る」という共産主義の段階に発展するには、生産力の増大と「己の欲するところに従って矩を越えず」という、人間像の転換の両方が必要だ。資源に制約があり生産力の増大に限りがあるとすれば尚更だ。「人新世の資本論」で齊藤幸平は社会主義における生産力の増大を否定するが、社会主義社会では「疎外」の克服により労働意欲が高まり生産性が向上、生産力も増大する。毛沢東は生産性と生産力の低い段階で、客観条件を無視して「人間の魂を変える」永続革命としての「文化大革命」を提起するが、時期早尚で混乱、失敗する。文化大革命の失敗を受けて権力を握った鄧小平は「改革開放」を掲げ、外資の導入と市場経済化を進め、「黒猫でも白猫でも、鼠を捕る猫はいい猫だ！」と社会主義の衣さえ捨てる。時を同じくして社会主義ソ連も消滅ロシアが生まれる。レーニンの労農独裁に端を発し、社会主義の虹色の衣を捨てた二大開発独裁国家は愛国主義・帝国主義の汚れたパンツを履く。虹の彼方にユートピアはあるのか？

◎自国文化の造詣深め、国際的に活躍を！文楽観劇会（2021.12.04）

国立劇場プロパーの西沢文孝君（95年入寮）が3800円のチケットを10人分自腹で寄付。国際的に活躍するためには自国文化への造詣も必要だ。10人超の分は三鷹クラブのカンパ残額で賄い、自費参加の社会人OBも含め30人近くで文楽を楽しむ。演目は人形浄瑠璃「新版歌祭文・野崎村の段」。歌舞伎でも人気の悲恋物語。歌舞伎ほどのスペクタクル性はないが、音と色彩のエンターティメントを楽しむ。東南アジアの水上劇やインドの

人形劇にも通じる。沢山の後輩が伝統芸能に触れて楽しかった、良かったと感想。

さらに大勢の後輩が三鷹寮近くのファミレスでの2次会に参加。2次会だけの寮生も含め24名で盛り上がる。欠食児童が食べまくり12万円強を支出藍屋もびっくりと、●の1年上、寮近くに住む「引率」の辰先輩。寮を出た3年生の田辺君、旭君も参加、盛り上げてくれ、MSC（自治会）への参加もアピール、10人近くのメンバーと2人の委員長候補者が出現、継続は力なり。オンライン交流で危ぶまれていたMSCの継続も目処。人間は社会的動物、リアルの触れ合いはオンライン交流に比べ格段の効果。

早速年明け1月8日（土）、16日（日）、個室居酒屋番屋新宿店で新年会。オンライン、リアル両方の交流会を重ね経験も交流、ネットワークを広げ、社会に出て活躍、「選ばれし者」として世のため、人のため、大いに活躍してくれると嬉しい！

文楽参加者は佐藤咲良（大学院農学生命科学研究科）、柴田卓巳（2016・文Ⅲ 教養学部学際科学科地理・空間コース 大学院総合文化研究科（人文地理学分野）修士1年・東葛飾）、余嶺析（2021（院）・総合文化研究科広域科学専攻・中国）、遠藤菜々子（2017・文Ⅲ 医・健康総合科学科・浜松西）、菅野晃太（2018・理Ⅰ 工・システム創成学科・旭川東）、旭博佑（2019・理Ⅰ 工・精密工学科・久留米大学附設）、田名部琉（2019・文Ⅱ 経済・嵯峨野）、大竹登夢（2020・理Ⅱ 理・化学科・本庄東）、黒田光太郎（2020・理Ⅱ 農・緑地環境専修・愛光）、桑原秀彰（2020・文Ⅰ・札幌南）、下村信雄（2020・文Ⅰ・六甲学院）、村松泰知（2020・文Ⅲ）、中山李里子（2021・文Ⅲ・リビングストーン（米国））、西畑宏哉（2021・文Ⅱ・堀川）、長谷川凜（2021・文Ⅲ）、マリーニョ・ロジャ・ペドロ（2021・文Ⅲ 文・中国語中国文学専修課程進学予定・ブラジル）、森川力斗（2021・理Ⅰ・広大附属）、安井ことみさん（代理）、西沢文孝（1995・文Ⅲ 文・西洋史・洛南）、●（1966・文Ⅰ 法・能代）、辰紘（1965・文Ⅰ 教養・教養学科国際関係論・三国丘）、弘中義夫（1959・理Ⅱ・小倉）、水島太蔵（1959・文Ⅰ・高田）。新年会参加者は横字史年（2015・文Ⅲ・岡崎）、富張聡祥（2020・理Ⅰ 理・情報科学科・高崎）、勝部日出男（1968・文Ⅰ 法・米子東）、飯田徳松（1966・文Ⅲ 農・農業経済・上野）、飯島星南（2020・理Ⅱ・前橋）、大竹登夢、桑原秀彰、下村信雄、村松泰知、森川力斗、●、辰紘。

◎好きなお酒を楽しみ、繋ぐ！

2月18日（金）東大三鷹国際学生宿舎（三鷹寮の正式名称）自治会（MSC）の新正副委員長と、新宿要通りの、南インドツアーで知り合った爺婆二人の寿司屋宝寿司で顔合せ。副委員長の小笠原君は珍しく同郷、秋田高校出身。二人は未成人だからとソフトドリンク。成人は民法改正で18歳になったのに、飲酒は20歳からと言われ、何の疑問も挟まず従う今時の東大生。未来の習近平やプーチンに伍していけるか？土曜日夕方、17回目の三鷹寮オンライン交流会。フィリピンからの留学生Lian Castilloさん（2015年～2017年在寮、教養学部大学院在学、昨年東大柏キャンパスで研究生として再留学）と1995年入寮の藤田欣哉さん（文、NTT、外資系コンサルなどを経て、グローバルに展開するコンサル会社 アビームコンサルティングの執行役員）にスピーチをお願い。Lian Castilloさんの資料には、前回留学の時GALA湯沢スキー場で●と一緒にの写真。JRと地元のご協力で留学生と何度か楽しんだスキーツアー、南の国の人には貴重で随分嬉しい体験だったのだ。

学生、院生の皆さんには社会人 OB から募った資金で食事を無料提供、同時刻、異なった場所で食事しながら、リラックスして交流を楽しむ。16 年入寮なのによりやく本郷に進学出来そうな、起業に忙しい横字君と girlfriend に上野松坂屋のデパ地下惣菜とスーパー吉池の寿司を振る舞い、ズームを手伝って貰う。彼女の友達を紹介して貰ったらと声を掛けていた独身の落語家、春風亭昇吉師匠も途中参加。OB を含め経験と知識・知恵を交流、ネットワークを広げ、社会のために役立てて頂ければと思う。日曜の夕方は事務所で全共闘 50 周年の寄り合い。終わって近く中華料理屋で二次会。

※第 16 回三鷹寮オンライン交流会 (2021. 12. 18)

参加者は横字史年、Dhruv Iyer (2019・理 I 工・機械情報工学科・ムンバイ)、Phebee Angeline D R (2020・大学院博士課程化学工学、生命科学工学・インド)、出水小春 (2020・理 I 教養・統合自然科学科 (内定)・四天王寺)、桑原秀彰、富張聡祥、Moses MAGWAI (2021・農・大学院生命科学専攻 (M1)・南アフリカ)、Rahul Maroju (2021・工・電子情報システム (M1)・IIT Hyderabad)、近藤圭悟 (2021・理 I・宇都宮東)、野村直矢 (2021・文 I・旭丘)、廣瀬空 (2021・理 II・大分舞鶴)、マリーニョ・ロシヤ・ペドロ、森川力斗、高田夏輝 (2015・文 III 工・建築学科・岡崎)、Austin Zeng (2013・文 III 後期教養学部関連社会科学コース・シンガポール)、鈴木悠平 (2007・文 I 法・神戸)、飯田徳松、井原正登 (1965・理 I・長野)、打林國雄 (1965・理 I 工・都市工学科・富山中部)、遠藤昭 (1965・理 I 法・水戸第一)、辰紘。

※第 17 回三鷹寮オンライン交流会 (2022. 02. 19)

参加者は横字史年、柴田卓巳、田近太一 (2017・理 III 医学部医学科・札幌北)、Dhruv Iyer、富張聡祥、村松泰知、安藤和真 (2021・理 I・静岡)、近藤圭悟、中山李里子、マリーニョ・ロシヤ・ペドロ、森川力斗、Lian Castillo (2015~2017 在寮・教養学部大学院・フィリピン)、藤田欣哉 (1995・文 III 文学部行動文化学科社会心理学・札幌光星)、勝部日出男、打林國雄、辰紘。

※第 18 回三鷹寮オンライン交流会 (2022. 03. 12)

参加者は横字史年、柴田卓巳、田近太一、韓東学 (2018・理 I 工学部応用物理学科・東北育才学校)、孫銘沢 (2018・理 I 工学部計数工学科数理情報コース・東北育才外国語学校)、冷君暁 (2019 (院)・学際情報学部アジア情報社会博士課程・湖南大学 (学部)、北京大学 (大学院))、Dhruv Iyer、久米知之 (1994・文 I 法・公法学科 大学院法学政治学研究科専修コース (公法専攻)・東大寺学園)、飯田徳松、高見邦雄 (1966・理 I 中退・米子東)、打林國雄、辰紘。

◎トンチン式上積み年金で経済活性化を！(結びに代えて)

40 才でフリーターを止め、50 才までサラリーマン、仲間から 20 年長く働け！と言われ働く。週末はカートに乗らず歩くゴルフ、海辺のサイクリング、雪山のスキーで体を動かし、孫達と週一ファミレスで食事、時に本屋へ一緒。「老後レス」のもいつか来る老後が心配。マンションバブルの恵みの 2 千万円を使い、公的年金 7 万円に 85 才からのトンチン年金とマンション賃料の $+ \alpha$ で仲間並み月 25 万円の「年金」確保を目論む。「老後資金」2 千万円をストックする仲間も多いが、エンドがわからず使えない。国や保険会社がトンチン式の上積み年金をつくれれば、その分消費に回り経済が活性化しないか？再見！